

EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de la Sociedad, 10.

PERIODICO PARA TODOS.

Precio: cuatro reales al m...



PRIMER ANIVERSARIO.

EL EXCMO. SEÑOR

D. JOSÉ MORENO LEANTE
SENADOR DEL REINO

falleció en Madrid el día siete de Junio de 1890.

R. I. P.

El día 8 del corriente á las 9 de la mañana, se celebrará un funeral en la Parroquia de Santomera, que será aplicado por el alma de dicho Excmo. Señor.

Su hija D.^a Teresa Moreno Rebagliato, su padre D. José Ignacio Moreno y de Mata, hijos políticos D. Andrés y D.^a Maria Murcia y Rebagliato, hermanos, hermanos políticos, tíos, sobrinos, primos y demás parientes

Ruegan á sus numerosos amigos asistan á tan piadoso acto y se sirvan encomendar su alma á Dios.

El Excmo. Sr. Nuncio de su Santidad y los Excmos. é Illmos. Sres. Obispos de Cartagena, Madrid-Alcalá y Orihuela, han concedido cien y cuarenta días de indulgencias, respectivamente; el primero á todos los fieles y los segundos á sus Diocesanos, por cada misa que oyeren, Sagrada Comunión que aplicaren ó parte de rosario que rezaren en sufragio del alma de dicho Excmo. Señor.



TERCER ANIVERSARIO.

DON MANUEL GONZALEZ-CONDE Y GARCÍA
falleció el día 7 de Junio de 1888

R. I. P.

En sufragio de su alma estará hoy la Vela y Alumbrado á Jesús Sacramentado en la iglesia de Santa María, donde se dirán misas desde las cinco de la mañana hasta descubrir á las siete y media, y después de hora en hora.

Sus padres D. Diego González Conde y D.^a Juana García Ruiz. ruegan á sus amigos le encomienden á Dios y asistan á estos piadosos cultos, por cuyo favor les anticipan las gracias.



SEGUNDO ANIVERSARIO.

LA SEÑORITA

DOÑA ENCARNACION CAÑADA LOPEZ

falleció en Cartagena el día 7 de Junio de 1889.

R. I. P.

En sufragio de su alma, habrá misas mañana 8 del corriente, desde las seis á las doce, cada media hora, en la iglesia parroquial de San Miguel.

Sus padres, hermanos y demás familia Suplican á sus amigos asistan á estos piadosos cultos y la encomienden á Dios, por lo que les dan las gracias anticipadas.

Café del Siglo.—Helados para hoy; turrón, crema de rosa, fresa, mantecado y limón y horchata.

Café Oriental.—Hoy se servirán los helados de Viena. Avisando se sirve á domicilio. Teléfono 124.

Horchatería de Márcos

—Hoy se expenderán sorbetes de avellana, mantecado, fresa y leche merengada, horchata de chufas y almendras, y limón. Se sirve á domicilio, teléfono, 86.

Horchatería de Moliá, Frereria, 17, Teléfono, 20.—Hoy se servirán los helados siguientes: Mantecado,

crema de café, avellana, fresa, horchata de chufas y de almendras y limón. Se sirve á domicilio,

Horchatería de Sta. Isabel. Helados para hoy: Mantecado, fresa, piña americana, avellana, horchata y limón.

Horchatería de Celestino Ma

rin, plaza de Camacho, 4. Helados para hoy: mantecado, fresa, avellana, horchata de chufas y almendra y limón. Se sirve á domicilio.

SILLONES de gutapercha, decentes y en muy buen uso. Se venden en la calle de la Acequia, 3.

REVISTA DE LA SEMANA.

El tema de política local, que mas se ha discutido en esta semana, ha sido el suscitado por «Las Provincias» al afirmar que D. Diego Gonzalez Conde se retiraba á la vida privada, dejando la gefatura del partido. El mismo periódico, rectificó después la especie, restringiendo el alcance de sus palabras y consignando que el Sr. Gonzalez Conde, seguía con sus compromisos políticos, si bien fijando su residencia en Madrid. Sobre este tema han escrito artículos y sueltos nuestros colegas «El Independiente», «El Liberal Dinástico», «La Paz» y «El Noticiero»; y por resultado de todo, á estas horas, no sabemos que es lo que va á hacer D. Diego Gonzalez Conde, ni lo que se quiere que haga.—Juzgando, imparcialmente, no creemos nosotros que el Sr. Gonzalez Conde, diputado por Murcia y obligado en estas circunstancias á impulsar los proyectos de obras que tanto nos interesan, varíe en nada su situación y actitud políticas. Esto por el lado de sus compromisos con Murcia, que con respecto á sus compromisos de partido, tampoco creemos que deje la gefatura del conservador, mientras no haya quien la recoja, y hoy por hoy, no se vé el llamado. Cuando pase la situación Cánovas, y el partido conservador vaya á ser de oposicion, entonces será la hora de que se retiren los cansados y de que por sus obras diga el jefe futuro quien es él.

Otro tema político ha sido «Gama-zo», ponderado como una gran esperanza del país por sus planes financieros, en un excelente artículo que ha publicado un periódico local.

No se olvida tampoco por quien lleva al día la historia política local, el procesamiento de los concejales suspensos, por el cual están sufriendo largas molestias en el ejercicio de su profesion los que, casi seguramente, han de ser absueltos después. Respetando jueces y tribunales y sus procedimientos y todo, permítasenos consignar, que veríamos con gusto la pronta terminacion de ese expediente ó proceso; pues lo tenemos, mientras esté vivo, por manzana de discordia lanzada entre nuestros paisanos los políticos de varios partidos.

Política, hasta cierto punto, es tambien la lucha sorda que se verifica estos días alrededor de la plaza de secretario de la Junta Provincial de Instrucción pública, vacante por renuncia de D. Avelino Salazar, cuando la haga si la hace. Esta plaza es una canongia; tiene 12.000 reales; da representacion y cierta autoridad sobre el magisterio provincial; puede considerarse relativamente inamovible el que la alcance... y, naturalmente, por esas circunstancias es muy apetecida. Hasta ahora no tiene la canongia civil mas que tres novios, jóvenes los tres.

En el ayuntamiento se han preparado y anunciado las subastas de las rentas de propios y de arbitrios, haciendo nuevos pliegos de condiciones, con las mas precisas y claras, para que no den despues motivo á cuestiones y pleitos. ¡Quiera la buena suerte del ayuntamiento que haya postores y que estos sean de buena fé!

El subastar el ayuntamiento la cobranza de sus recursos, es una confesion paladina de que no puede administrarlos por sí mismo. Se dá parte de los productos de una renta al arrendatario, porque sabe que sino, se le filtraría mucho mas. ¡Cosa lamentable! Porque quiero decir que el arrendatario de consumos puede tener un resguardo fiel, y el ayuntamiento no puede tenerlo; y lo mismo el arrendatario de la plaza y del matadero y de los arbitrios.

Pero ya se curarán los partidarios acérrimos de las subastas de su manía. Los arrendatarios de mala fé, harán que los ayuntamientos establezcan una administracion honrada, que no prive al erario municipal de sus rentas y que beneficie al contribuyente y no á otros.—Hay quienes se alegran, cuando en una subasta de arbitrios, suben las pujas por miles de pesetas... ¡infelices! como si esos miles de pesetas los hubieran de pagar los que ofrecen ó como si hubiesen de ir á sacarlas á los chinos. Cada peseta de puja es un extrujon futuro para el vecino de la ciudad, ó de la huerta, sujeto al arbitrio ó renta de que se trate.

La feria de Mayo ha pasado hasta Junio y si fuera por algunos duraría todo el verano, hasta empalmarla con la otra. Pero bueno está lo bueno. Hoy concluye y hasta otra. El ensayo que se ha hecho ha sido útil para muchos y lo han aprobado todos. Ya veremos, si Dios nos dá vida, cómo están los ánimos á primero de Mayo del año que viene.

Entre tanto... saludemos al albaricoque, á la cereza y á la pereta, que han venido ya con sus perfumes, colores y sabores. ¿Por qué se han de entonar ditirambos á la rosa y al clavel y á todas las flores y no se ha de hacer un mal verso en honor de las frutas? Cuando estas son tan hermosas como aquellas y además ¡están tan esquisitas!

CRONICA DOMINGUERA.

En primer lugar, reciba el autor del *Basurero* una felicitacion cariñosa de mi afecto por su romance murciano que le ha valido un buen premio, y después le doy las gracias por el galante recuerdo de aquella dedicatoria que todos agradecemos.

José Miguel y Pastor es un joven de talento que si cultivara alguna disposicion de su ingenio con asiduidad constante y con decidido empeño... podría ser, si quisiera, y lo sería muy bueno, pintor, músico, poeta, pues lo mismo sobre el lienzo, que en las rayas del pentágono, que en el papel con los versos, ha demostrado aptitudes tan variadas como los géneros... Aun así, haciendo de todo, y además de pica-pleitos, esto es, de procurador, que tambien lo es el mancebo; unas veces hace cuadros de mucho color y efectos otras hace sinfonías que gustan á los maestros, y otras pone en solfa alegre

al hermoso basurero.

¡Hermoso, sí, muy hermoso por el alma y por el cuerpo, por su bondad natural, por sus vivos ojos negros, por sus piés endurecidos de pisar el duro suelo, porque á la sana codicia que le recoma su pecho de llenar pronto la sárria, los murcianos le debemos, hoy por hoy, que no esté Murcia hecha un gran estercolero. Trescientas cargas diarias, trescientas cargas lo menos de lo apestado y podrido se llevan los basureros... Si no merece un romance y si no merece un premio ese policía urbano que no tiene ningun sueldo, no hay jurados en el mundo que tengan sentido recto.

El romance, el verso heroico de los castellanos viejos, de la inmortal Reconquista, de los nobles y guerreros; en el romance grandioso que tiene sus tonos épicos en ese precisamente cabe el pobre basurero; caballero sin caballo pero con burra á lo menos.

EL TÍTERE DE CATAPLUM.

Ah! las muletillas!

Porqué, á veces, andan cambiados entre sí lo accidental y lo principal?

Cualquiera se llama Pedro, Juan, Francisco, etc.; pero si tiene un apodo este sobresaldrá de todos sus nombres y apellidos.

Siguiendo en tales observaciones resulta que no solo por el apodo, sino por mil pequeñas circunstancias, puede un hombre distinguirse de otro, como, por ejemplo, por las muletillas; pero no consisten solo en la frase hecha, sino en el accionado, el gesto, el paso, en la mímica, en fin, por lo que entran en aquellas el molinete que hace el gomoso con el junquito que le sirve de baston y las mil encantadoras monadas que hace la niña bonita con su abanico.

Dicho esto, nadie se estrañará de que D. Facundo Cataplum tuviese sus muletillas. Pero gastaba una que conserva su historia, que voy á contar en un periqueta.

A Cataplum le había caído, sin duda, en gracia, desde muchacho la palabra *títtere*, porque las palabras, no hay que dudar, tienen fisonomía; gustan por eso, ó no gustan.

Así, sin darse cuenta de ello, hacia con el vocablo no una sino varias muletillas, porque unas veces en lugar de decir, como otros, «me bulle una cosa en la imaginacion», decía que «le bullía un títtere»; otras, «tengo un títtere que no me deja dormir», «me dió el títtere por tal cosa», «cuando á mí se me mete un títtere en la cabeza»... en conclusion, que cualquiera le creería empresario de titiriteros.

Pues bien, semejante sarta de muletillas no impidió que Cataplum casara y tuviera entre otros hijos un varon conocido por el nombre de Dióscoro.

Cataplum padre era un burgués de posicion regularmente desahogada, sin entrar en detalles que no han

de añadir interés á esta verídica historia.

Tambien por sabido se calla que él y su familia se mantenian, en primer término, ni más ni menos, que de lo que comian, cosa que le sucede á todo el mundo, sin que importe que esta comida consistiese en faisanes ó en morros de ternera. (Pero ha visto nadie palabra más fea, más antipática?—Morros...!)

En resumen: que no tenía que apelar al manejo del sable para atender á las *cargas* domésticas; tenía, por casualidad, dinero para sus atenciones. Y digo por casualidad, no como sinónimo esta del acaso, que supone á su vez la historia de una coincidencia feliz, de una equivocacion, de la rareza de algun inglés millonario, del capricho de la lotería, sino que lo expreso para hacer resaltar uno de tantos errores en que por decir como todos dicen, sin reflexionar, incurre la gente á diario. Si; yo no he encontrado todavía quien me explique por qué al echar cualquiera mano del portamonedas al comprar ó pagar algo y se lo encuentra vacío ha de decir invariablemente: «Hombre, por casualidad no llevo dinero!», ó refiriéndolo como cosa estupenda: «Caramba! Quérrá V. creer que casualmente no llevaba dinero?—Que si lo creo! Pues si lo que yo afirmo es que la casualidad consiste en tenerlo: lo natural, corriente y casi universal es carecer de él.

De modo que ya sabemos por qué Cataplum, como la mayor parte de los mortales, tenía dinero: por pura casualidad.

Ahora bien, ó ahora mal, que es lo mismo; despues de tal digresion hemos de convertir nuestras miradas á Dióscoro, el apreciable jovenzuelo, ídolo de su papá Cataplum. Así este decía á sus amigos y á quien le quería y no le quisiera oír, que *su títtere* estaba en que Dióscoro supiera de todo, que allí estaba su padre,—era natural!—para afrontar los gastos de su hijo; en suma, él no tenía en este mundo «más títtere» que su hijo.

Es claro, el muchacho que crecía en todo, no podia dejar de crecer en tontería; le dió, como debia darle, por todo lo grande; se llevaban pantalones anchos, pues á buscar el límite superior de lo amplio, botas holgadas con suela rebosante, allí va él encargándole al zapatero algunos milímetros más de suela: está por todo lo inglés. Se trata de cuellos, pues aunque el suyo larguiruelo no lo consintiera, él buscaría los más hermosamente altos. Y rios por dentro! Ah! de sus interiores salian unas sandeces más grandes! Eso sí, en el billar era un muchacho de provecho; un gran carambolista, y hacia unas reuniones!... El, á su vez, procuraba reunirse con los grandes de la tierra, es decir, grandes relativamente *in stirpe*.

Hágote gracia, lector amable, de detallarte las vicisitudes de la vida de estudiante de Dióscoro: sus amores, sus relaciones del café, sus discusiones, sus *juergas*, sus alternativas, á pesar de la benevolencia y cariño condescendiente de su padre para atender á sus necesidades viciosas, sus calabazas, literariamente hablando; todo se podia dar (por bien empleado y lo daba Cataplum en vista

del cúmulo de relaciones que tenía Dióscoro en Madrid; el hijo del ilustre orador Tal, el sobrino del general Cual, el cuñado del banquero N., su condiscípulo el ahijado del marqués X...; y así lo comprobaban las tarjetas que en bolsillos y entre sus libros y papeles traía luego en las vacaciones, amén de que su correspondencia cuando estaba en Madrid solía circular con el sello del gabinete particular de algún ministro ó de algún centro ó oficina del Estado.

Demonio de muchacho! Estaba llamado á ser algo notable ó de viso, porque ya era lo que pudiera llamarse figuradamente un zapador, sintetizando en esa palabra esta frase de cajón: «ese se abre paso en cualquier parte.»

R. CARLES.

(Se continuará.)

LA PROVINCIA.

PORTMAN.

El día 4 del actual ha tenido efecto el enlace de la virtuosa, bella y simpática hija del acaudalado minero y fundador D. Miguel Zapata, la bondadosa Visitación Zapata y Hernandez, con el joven y sabio doctor D. José Maestre Perez, médico de esta diputación.

Se han unido, en indisoluble lazo, la belleza con el talento, la bondad con el amigo cariñoso para sus amigos, porque el Sr. Maestre es lo que podemos llamar un verdadero carácter.

Desde la víspera del día señalado fueron obsequiados los Sres. de Zapata y Maestre, con serenatas, y durante toda la noche del 3 al 4, no cesó de oírse música, que anunciaba á estos vecinos la proximidad de la ceremonia religiosa.

Puedo decir que son contadas las personas que no han manifestado sus simpatías á los recién casados, y no les hayan ofrecido, desde el más espléndido al más modesto recuerdo, cuyas pruebas de cariño, no olvidarán los desposados.

Arcos de verde ramaje les han levantado los amigos, para que bajo ellos y como en triunfo, pasaran cuando se dirigían á la iglesia á unirse en lazo eterno é indisoluble.

Decir quien les acompañaba, sería tarea imposible. Allí vimos confundidos con cientos de operarios, al digno alcalde Sr. Moreno, al director de «El Eco» D. Obdulio Moncada, al de «El Republicano» D. Juan Jorquera, á D. Juan Bautista de Barthe, á don Carlos Balhsen, de Garrucha, á los señores Rius, Urrea, Garre, Esparza, Manzanares, Tortosa, Vélez, Hernandez, Gomez Galarcos, Lopez, Ramos Cañadas, Rodriguez y en fin, todos los infinitos amigos del señor Zapata.

A la novia acompañaban las señoras y señoritas de Moncada, Marin, Heredia, Urrea, Sabater, Esparza, Nieto, Pagan, Gimenez, Velasco, Antolino, Campoy, Tortosa, Soler y Lopez, Buck y Lopez y otras muchas.

La iglesia se llenó por completo: la union ha sido bendecida por el digno sacerdote D. Francisco Garcia Moratalla, el mismo que bautizó á la desposada. Los padrinos eran los hermanos del novio, el Dr. D. Tomás Maestre Perez y la madrina su bella y simpática esposa.

Terminada la ceremonia, los señores

de Zapata hicieron un derroche de amabilidad, en el espléndido lunch que ofrecieron; y en esos momentos en que el espumoso champagne parece que derrama en las cristalinas copas chispas de inspiración, que conmueven el cerebro, tuvimos el gusto de oír voces tan elocuentes, frases tan sentidas como las que brotaron de labios tan inspirados, como los de los Sres. Moreno, Jorquera y Moncada, como dignísimo representante de la prensa de Cartagena, del Sr. D. Tomás Maestre, de su hermano el feliz novio, del digno párroco de ésta D. Lázaro Herrera, del Sr. Buck y de otros, que se asociaban á la alegría general que reinaba en aquella morada.

Satisfecho debe estar el Sr. Zapata al ver cómo sus amigos saben apreciar sus grandes cualidades; llenos de júbilo los padres de los señores Maestre, que teniendo la dicha de que Dios les conservara tres hijos, los tres son gloria del claustro donde cursaron sus carreras, y esperanza legítima de la ciencia médica, á que se han dedicado. Sus hijos se lo pagan con creces, como todos tuvimos el gusto de observar, al escuchar las elocuentes y sentidas frases que brotaron de los labios de Tomás, Pepe y Ponciano Mestre y Perez. En medio de la felicidad que á los desposados rodeaba, veíase alguna lágrima que resbalaba por sus mejillas. Eran las lágrimas del placer, eran la manifestación más grande de la dicha, era el corazón que asomaba á los ojos derramando el bálsamo de la felicidad, perfume de nobilísimos sentimientos.

TOTANA.

Segun se nos dice, pronto regresará á esta villa nuestro querido amigo D. Luis Cayuela Martinez, que se halla actualmente en Alemania, siguiendo los estudios de pintura que comenzó con el difunto maestro D. Casto Plasencia.

—El nuevo jefe de la guardia civil de esta línea, nuestro amigo D. Alejo Artiz Massa, que ha pasado el mes de Mayo en la vecina Lorca, en asuntos del servicio, ha llegado á esta localidad donde queda definitivamente.

—La sesión supletoria celebrada ayer mañana en el municipio, fué bastante ruidosa.

En el exámen de una solicitud presentada por el rematante de consumos, estando el presidente D. Gonzalo Musso, pidiendo el parecer sobre la tal solicitud á algunos concejales fué interrumpido por uno á quien aun no había preguntado y como le invitase á callar y el aludido concejal no hiciese caso, el presidente hizo constar en el acta la desobediencia, produciéndose con esto un desagradable incidente que prudentemente cortó el Sr. Musso levantando la sesión.

CARTAGENA.

A los individuos que se encuentran presos como autores de coacciones á los trabajadores de Sta. Lucia, no les ha sido admitida por el Juzgado la fianza personal que han solicitado.

—Hoy se han pagado en esta Administración Subalterna 251,440'33 pesetas para las atenciones de Marina de este Departamento y 42.820'10 pesetas para las atenciones de esta guarnición.

—A las seis de la mañana del día de ayer se unieron por lazos del ma-

trimonio en la parroquia del Carmen, D. Antonio Sanchez Lasheras con la joven y simpática señorita D.^a Ceferina Ros y Ramirez.

La nueva pareja salió en el tren miste de la tarde para el pueblo de a Nora, á pasar la luna de miel.

—Dos niñas domiciliadas en la poética plaza de la Aurora, fueron ayer mañana deteridas al depósito, por haber tenido la candidez de darse á luz en el traje primitivo de señora.

Esas jóvenes deben de ser retrógadas exageradas: quieren volver á los usos de la edad de piedra.

Pero por esta vez, á Dios gracias, han ejercido de progresistas los agentes del municipio.

LORCA.

«La Dama de las Camelias», esa gran creación del eminente dramaturgo francés Alejandro Dumas (hijo), fué anoche el objeto de los aplausos más entusiastas y de los más extraordinarios elogios.

Luisa Calderon está en esta obra superior á todo encomio; no es posible, sin verla, formarse una idea del modo magistral como interpreta el difícil personaje de Margarita, cuya figura trazó tan admirablemente el insigne Dumas.

Los Sres. Mata y Thuillier, fueron también objeto de los plácemes del auditorio. Los demás artistas que tomaron parte, cumplieron su cometido.

A MI QUERIDO MAESTRO D. PEDRO BALANZA, con motivo de su primera misa.

I
Tomo la pluma y á escribir no acierto ni sé cómo empezar, pues tanta es la alegría de mi alma que no puedo cantar.

Cantar ¿y cómo? cuando el alma tengo henchida de placer embargando de un gozo misterioso las fibras de mi ser?

Y no es posible ménos, pues al verte subir hácia el altar y entre acordes sublimes y armoniosos tu misa celebrar,

A impulsos del cariño más sincero emblema de amistad, tal es el gozo que mi alma siente que no acierto á cantar.

BONIFACIO,

II
Has subido al altar del Dios potente; la Magestad Suprema te obedece y el que á los cielos turba y extremece á tus manos bajó marzo y elemento.

¿No viste como mil arpas de oro, brillantes cual la luz del mediodía ejecutaban dulce melodía acompañadas de armonioso coro?

Momento celestial, feliz momento que llena el corazón de santo anhelo! ¡Dicha inefable, venturoso cielo que anticipa sus gozos y contento!

Han temblado tus manos al alzarse para adorar al Dios eterno y santo y es que sentias el sublime canto que entonaban los cielos al postrarse.

No olvides este grande y fausto día, guarda en tu corazón sus impresiones y eleva á Dios fervientes oraciones por los que han cooperado á tu alegría.

LUIS,

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY

El Purísimo Corazón de Maria y S. Pedro Wistremundo y cps. mrs. Mañana San Salustiano cf.

VELA Y ALUMBRADO

Está hoy en las iglesias de San Pedro y Santa Maria. En la primera por D.^a Antonia

de Valladolid y demás difuntos de la familia.

Y en la segunda por D. Manuel Gonzalez-Conde.

Mañana en San Antonio por los Exemos. Sr. s. D. Vicente Minio y D.^a Antonia Pareja é hijo.

Y en San Bartolomé por D. Andrés Almansa y su hija D.^a Teresa Almansa de Ruiz.

—A. M. P.—La Asociación de la Felicitación Sabatina celebrará sus ejercicios espirituales del mes el día 8 de los corrientes. Por la mañana á las 6 y media la misa y comunión de regla y por la tarde el duodenario á las 4 y media.

—Esta mañana á las 9 y media se celebrará en la iglesia de S. Nicolás con gran solemnidad la función que dedica la asociación de Adoración á Jesús Sacramentado, en la cual dice por vez primera la misa el nuevo é ilustrado sacerdote D. Pedro Lopez Balanza, predicando don Eduardo Martinez Balsalobre y por la tarde D. Pedro Martinez Garre, cura de la misma. Asistirá la orquesta de la Sta. Iglesia Catedral.

Observaciones

METEOROLÓGICAS DEL DIA 6.

A las 8 de la mañana.

Presión, 758.6 mm.; Temperatura 23.6; Humedad, 69%; Dirección del viento, O.; Fuerza, brisa; Estado del cielo, nebuloso.

A las 3 de la tarde.

Presión, 756.9 mm.; Temperatura, 27.2; Humedad, 62%; Dirección del viento, S.; Fuerza, viento moderado; Estado del cielo, nubes; Dirección de las nubes, del S. O.; Clase, cirros.

Temperatura mínima, 14.9; Máxima, 33.2; Media, 24.0; Irradiación solar, 39.6; Idem nocturna, 13.4.

Evaporación, 9 mm.

NOTICIAS LOCALES.

Los profesores que han obtenido la nota de sobresalientes en los ejercicios practicados en la Universidad de Valencia, á escuelas elementales de niños vacantes en este distrito, son:

D. José Molina Hernandez, D. Silvano Caldes Plá, D. José María Martinez Costa, D. Emilio Hernandez, D. Enrique Bojó Dasí, D. Joaquin Michavila, D. Francisco Canós Santmartín, D. Juan Antonio Bartual Ortiz, D. Joaquin Canet Gomez, don Luis Marco Ramirez, D. Daniel Santafé y D. Francisco Navarro Rubio.

Se ha señalado el día 30 del actual á la hora de las once de su mañana para la adjudicación en pública subasta de las obras de reparación del Convento de religiosas Clarisas de la Purísima Concepción de Cieza, bajo el tipo de presupuesto de contrata, importante la cantidad de 5,514'29 pesetas.

Ha sido nombrado oficial de cuarta clase de administración con destino al gobierno civil de esta provincia D. Luis Botella y Jaúdenes.

También ha ingresado en el hospital el cadáver de un niño de corta edad que se ha ahogado en una de las balsas-lavaderos próximos á la Alberca. No bajarán de seis las desgracias de esta clase ocurridas desde hace dos meses en las inmediaciones de esta ciudad.

Sentiremos que se confirmase la noticia de haber sido declarado ce-

sante el oficial del gobierno civil nuestro amigo D. Eduardo de Bustamante, por concurrir en este funcionario excelentes dotes de ilustración y laboriosidad que no deben premiarse de esa manera por quienes desde las altas esferas de los ministerios, no pueden apreciar tan recomendables cualidades.

SUBASTA DE PETRÓLEO.—*Alcaldía Constitucional de Murcia.*—En virtud de lo acordado por el Excmo. Ayuntamiento en sesión del día tres del corriente, ha resuelto esta Alcaldía que la subasta para contratar en el año económico venidero el suministro del petróleo necesario para el alumbrado público, en los sitios en que no lo está por gas, para la cárcel, depósito municipal y demás dependencias del Ayuntamiento, tenga efecto en estas Salas Consistoriales, el día 16 del actual á las once de la mañana, bajo el tipo noventa y tres céntimos de pesetas el kilo, de excelente calidad, sin adulteración alguna, y con sujeción al pliego de condiciones aprobado por dicha corporación municipal, que se halla de manifiesto en la Secretaría.

Las proposiciones se redactarán con sujeción al modelo que obra en el expediente, en papel de la clase 11.ª; debiendo presentarse en pliegos cerrados, á los cuales acompañará el firmante su cédula personal y el resguardo que acredite la consignación en la depositaria municipal de quinientas pesetas, que es el cinco por ciento del importe á que se supone podrá ascender el petróleo consumido durante el año.

Después de leídos los pliegos, se abrirá licitación por pujas á la llana entre los que suscriban las proposiciones, adjudicándose provisionalmente el remate al mejor postor.

La adjudicación definitiva la acordará el Ayuntamiento, si procede; y entonces el adjudicatario deberá ampliar la fianza hasta mil pesetas; siendo de advertir que no se le pondrá en posesión, y sufrirá las consecuencias determinadas en el Real decreto de 4 de Enero de 1883, sinó presta la fianza definitiva y justifica haber pagado los derechos de inserción de este anuncio en el «Boletín oficial».

Lo que se hace notorio por el presente para conocimiento del público.

Murcia 5 de Junio de 1891.—*Federico Gomez Cortina.*

Varios vecinos de Alquerías y Zeneta, han presentado al ayuntamiento un escrito en que exponen los graves perjuicios que á su salud é intereses les ocasiona el derrame de las aguas de Rambia Salada en la acequia de Zeneta, y la necesidad de acudir inmediatamente al remedio del daño de que se lamentan.

Se ha remitido al gobernador para su examen y aprobación, si procede, el presupuesto municipal ordinario de esta capital, para el próximo año económico.

En la calle del Leon, del barrio de San Benito, vinieron anoche á las manos los hermanos José María, Juan Antonio y Antonio Díaz, resultando con varias heridas y contusiones los dos primeros, que ayer mañana fueron conducidos al hospital por una pareja de vigilancia. El otro fué detenido.

La Administración de Propiedades ha interesado del síndico del ayuntamiento el nombramiento de un pe-

rito para que con el del Estado proceda á la medición y tasación de una parcela contigua á la hacienda de D. Pascual Ruiz Baquerin.

Los procuradores de la acequia de Nelva han propuesto á la alcaldía el nombramiento de guarda de dicho cauce á favor de Manuel Pardo Cezezo.

El «Boletín oficial» del viernes, contiene:

Decreto del gobernador señalando la indemnización de 441.30 pesetas á los herederos de D. Gués Escamez, por terrenos expropiados en término de Mula.

Anuncio de la admisión de registros para las minas «S. Bernardino», en Lorca, por D. Joaquín Bastida, y «San Florian», en Murcia, por don Diego Hernandez.

Edicto sobre admisión de proposiciones de arriendo de una casa cuartel para fuerza de caballería de carabineros en San Javier.

Relación de destinos vacantes.

Anuncio de subastas para arrendar servicios municipales en varios pueblos.

Subasta de las obras de reparación del convento de Clarisas en Cieza.

—El de ayer:

Señas de dos caballerías robadas al vecino de Corvera Luis Antolín Lopez, para que se proceda á su busca.

Acuerdos de la comisión provincial el 29 de Mayo.

Relación de destinos vacantes.

Subasta de una finca embargada en la Nora, por el juzgado de S. Juan.

Edictos del juzgado de La Union, llamando á José Sanchez Gutierrez y Antonio Yedra.

Se ha remitido al Rectorado de Valencia el expediente de permuta de destino entre el maestro de la escuela de Lorca D. Pedro Martinez Garcia y el de una de las de Valencia D. Bartolomé Tortes.

Por robo de tres quintales de metal plomizo de la fabrica «Brígida» de La Union, han sido detenidos por la guardia civil Francisco Lopez, de de Pliego, y Lucas Navarro, de la Nora.

Ha ingresado en el hospital con una herida de arma blanca en el brazo izquierdo Juan Herrero Calderán, vecino de Churra. El agresor, Francisco Muelas, ha sido detenido por la guardia civil del Cabezo de Torres.

En Moratalla se preparan varios festejos para los dias del 10 al 16 del corriente, en honor del Santo Cristo del Rayo. Dichos festejos serán amenizados por la banda de la Misericordia, que saldrá mañana para la expresada villa.

El administrador de los consumos del extrarradio ha solicitado de la alcaldía la autorización necesaria para establecer, en las distintas zonas en que se divide aquél, varias agencias ejecutivas para proceder por la vía de apremio contra los contribuyentes morosos por dicho impuesto.

Mañana se verá en la audiencia una causa del juzgado de Yecla, por robo, en la que será defensor don Luis Llanos.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta á nuestro amigo D. Francisco Martinez, jefe del partido conservador de Cieza y alcalde de dicha villa.

En la subasta de los consumos de

La Union, adjudicada á D. Francisco Melgarejo, se ha mejorado el tipo en más de cien mil pesetas, habiéndose rematado en 400.150 pts.

Esta tarde, de seis y media á ocho y media, tocará en el paseo de la Glorieta la banda del Sr. Espada, escojidas piezas de su repertorio.

El diestro murciano José Tomás (Lagares) toreará con su cuadrilla, los dias 28 y 29 del actual en la plaza de Los Martinez.

El mismo diestro ha sido contratado para dos corridas en Novelda, en los dias 22 y 25 de Julio, lidiando cada tarde seis toros de Flores, y está en ajuste con otras varias empresas.

Ha tomado posesión el nuevo abogado del Estado, de estas oficinas de Hacienda, D. Eduardo Gomez Casimiro.

Dice «El Liberal Dinástico»:

«Un amigo que ha leído algunos capítulos de la obra que sobre la cria del palomo y sus enfermedades piensa dar á luz dentro de poco un joven palomista amigo nuestro, vecino de la calle de San Antolín, nos ha hecho grandes elogios de ella, asegurando que será muy bien recibida de los numerosos aficionados é inteligentes que tan agradable distracción tienen en esta ciudad.

Dicha obra llevará un prólogo de un antiguo acaudalado palomista.»

Suscripción para el pobre Antonio Hernandez Lopez, á quien un incendio ha destruido su barraca, muebles y cuanto tenia:

Suma anterior, pesetas.	181	25
De una señora		50
Un amigo	3	
D. Ceferino Icabcaceta	1	
» Vicente Daviu	1	
» Agustin Hernandez del Aguila	2	
» José Plaza	1	

Total 189 75

RESTAURANT DEL CASINO. Plato del día: Morros á la andaluza, costillas á la financiera y huevos rellenos. Mantecado, fresa, horchata y limon. Se sirve á domicilio. Teléfono 83.

BAÑOS DE MAR EN CASA.—Sales marinas en elegantes estuches se encontrarán en la Farmacia Catalana, á 5 reales uno.

Café DEL COMERCIO.—Sorbetes: Mantecado, Fresa, Café blanco de Horchata y Limon.

CHARADA.

SOLUCION Á LA ANTERIOR: *Amito.*

OTRA.

A Bl. q. . . z

Tú que eres tan charadista y que te das tanto pisto que ya no hay quien te resista aun sin negar que eres listo, ¿á que no aciertas qué es el «todo» de mi charada, siendo animal, al revés, y al derecho una ensalada?

Solo tres sílabas son; la «segunda» y la «primera» nombran cierta habitacion y nada «dos» su «tercera».

P. R. LL

PERDIDA.—El jueves en la tarde desde la calle de Pinares á Santa Catalina, se extraviaron cincuenta duros en billetes. En esta imprenta se dará razon de quien es el dueño.

COLOCACION.—La desea encontrar en una misma casa un matri-

monio sin hijos; ella de cocinera y él para el servicio de la casa ú otra ocupacion cualquiera. Darán razon, calle de Segura, 6, 2.º, Maria de la O.

OTRA.—Para servir á uno ó dos señores desearia encontrar colocacion Antonio Pujante, que vive en la posada del Malecon. 5-1

AMADEORIA.—Hay una para casa de los padres; 24 años de edad; leche de un mes. Darán razon, calle de la Muralla, núm. 9.

OTRA.—Que desea criar en su casa. Leche de cinco dias, primeriza. Darán razon, en Espinardo, en la calle de Ginés Gallardo, preguntando por Santiago Serrano.

SE VENDE una hacienda situada en Sangonera, término del Palmar, en esta capital contiene viña, olivos, almendros, un plantel de oliveras y una casa. Para más informes dirigirse á don Francisco Gimenez, Crédito Público, estanco, Murcia, ó casa de D. Mariano Gallego, en el Palmar. 15-3-12-2

Venta de fincas al contado ó á plazos.

En subasta voluntaria que tendrá efecto el 20 del actual, á las dos de la tarde, simultáneamente en Madrid y en esta capital casa del Comisionado, Plaza de la Puxmarina, núm. 4, se venden las fincas que se expresan á continuacion.

Solo se admitirán posturas á la llana por los precios que se señalan á cada finca.

El pago del importe del remate se hará al contado ó en 10 plazos.

Si fuese á plazos, el primero, ó sea la décima parte, se entregará á los ocho dias de aprobado el remate por el Banco Hipotecario, y los 9 restantes en otros tantos años con el interés del 5 por 100, pudiendo anticipar el comprador las cantidades ó plazos que le convenga.

Las demás condiciones y pormenores se hallarán de manifiesto en los puntos señalados para las subastas.

«En el término municipal de Cañadas de Alhama; partido judicial de Totana, una hacienda de secano, llamada *Cañadas de Gimenez*, con varios terrenos plantados de olivos hasta el número de 500 unas 250 higueras y algunos almendros, 3.000 cepas y tierras de labor y pastos. Tipo para la subasta 20.000 ptas.»

HORCHATERIA, calle del Crédito Público.—Mantecado, fresa, leche merengada y avellana á 25 céntimos. Horchata de chufas, almendra y limon á 20 céntimos cuartillo.

El fuego de esta madrugada ha sido en el horno del Paseo del Marqués de Corvera, siendo las pérdidas de bastante consideracion, sin que podamos decir á esta hora, tres y media de la mañana, si se correrá á las casas inmediatas, para lo cual se están tomando medidas por la guardia civil, bomberos y demás autoridades.

TELEGRAMAS

Madrid 6, á las 11 y 25 n.

En el Senado continúa el descanso dominical.

En el Congreso preguntas é interpellaciones.

Romero y Carvajal pidieron se socorra á los emigrantes á América para que regresen á su patria.

Incidente entre Romero y Moreno sobre la Transatlántico.

Declarado en estado de sitio Mindanao para castigar á los indígenas.

Continúa grave el hermano de Cánovas.